



Jérusalem ((ou Salem, également nommée Hiérosolyme ou Solyme en ancien français ; Quds al القدس : arabe ; [officielle israélienne dénomination] hébreu en Yerushaláyim יְרוּשָׁלַיִם ou יְרוּשָׁלַיִם Ūrshalîm [dénomination israélienne officielle en arabe]) est une ville du Proche-Orient qui tient une place prépondérante dans les religions juive, chrétienne et musulmane, et dans le sentiment national palestinien et israélien.

L'État d'Israël a proclamé Jérusalem comme étant sa « capitale éternelle » dès 1949, désignation qui n'est reconnue par aucun membre de la communauté internationale. L'Autorité palestinienne souhaite quant à elle faire de Jérusalem-Est (considérée par l'ONU comme un territoire occupé) la capitale d'un futur Etat palestinien.

Jérusalem est située sur les monts de Judée (dont le mont Sion), à 745 m d'altitude moyenne, avec de fortes variations entre monts et vallées (de 700 à 800 m environ). Le mont Scopus culmine à 826 m et la vallée du Cédron descend sous les 600 m.

Le point le plus élevé est le mont Herzl avec 834 m . La ville s'étend, début 2005, sur 200 km<sup>2</sup> pour une population de 760 800 habitant. La ville, chef-lieu du District de Jérusalem, est très hétérogène : s'y mêlent de nombreuses religions, peuples, groupes socio-économiques.

La partie nommée « vieille ville », entourée de remparts, est constituée de deux quartiers à dominante arabe, dits quartier chrétien et quartier musulman, ainsi que d'un quartier à

dominante arménienne et d'un quartier à dominante juive.